

Rapport annuel 2014¹

Pierre Klauser, Fabian Egli

Conseil de Fondation

Le Conseil de Fondation s'est réuni à trois reprises, en date des 10 avril, 18 septembre et 20 novembre 2014. A l'occasion de ces séances, le Conseil de Fondation a été appelé à approuver les comptes 2013, à prévoir le budget de l'année 2015 et à traiter du départ à la retraite du secrétaire général, Ueli Grüniger. Des plateformes de discussion ont permis d'aborder les thèmes de la qualité en médecine de premier recours, exemple de la prévention, ainsi que du rôle du CMPR dans la formation pré-, post-grade et continue, avec intégration de la pédiatrie et de la médecine interne générale.

Peter Tschudi (IHAM, Bâle) et Mireille Schaufelberger (BIHAM, Berne) se sont retirés du Conseil de Fondation et ont été remplacés par Andreas Zeller (IHAM, Bâle), respectivement par Peter Jüni (BIHAM, Berne).

Finance et comptes annuels

Les comptes annuels 2014, approuvés par le Conseil de Fondation le 12 mars 2015, dégagent un bénéfice réel de 118 000 CHF environ. La somme du bilan est de 2 773 041 CHF. Ceci s'explique par le maintien d'une discipline financière stricte, les résultats encourageant des cours et des congrès, lesquels demeurent toutefois difficilement prévisibles et particulièrement volatiles, ainsi que les reports à plus tard (révision du site Internet).

Projets et groupes de travail

1. Prévention

a. Coaching Santé

La diffusion du projet lors des congrès (Workshops, etc.), ainsi que l'expansion géographique du projet (Argovie, Liechtenstein) suivent leur cours. La prochaine étape, notamment l'extension au niveau national, le développement du programme et la mise sur pied d'une offre de cours variée sont d'ores et déjà conçus, respectivement mis en œuvre. Sans surprise, la recherche de fonds pour l'extension au niveau national entre 2015 et 2018 (représentant un budget de près de 4 millions CHF) s'est avérée difficile. Le financement sera finalement partiellement assuré par des subventions publiques et par le soutien du CMPR.

a1. Coopération thématique

La coopération thématique avec «Mouvement» (PAP-RICA/ISPM Zurich) et «Alcool» (Infodrog/OFSP) est en cours. Elle tend à la création d'un programme-liaison comprenant le Coaching Santé développé par le CMPR comme module de base, associé à des offres à thèmes spécifiques (tabac, alcool, drogues, mouvement, etc.).

a2. Coopération avec le programme EviPrev

La coopération entre le programme Coaching Santé et EviPrev, portant en particulier sur les domaines de la formation post-grade et continue, est maintenue et devrait être étendue dans le futur à d'autres domaines également (par ex. administration centrale, nomination de délégués du CMPR au Comité EviPrev).

b. Journée nationale de vaccination contre la grippe

La Journée nationale de vaccination contre la grippe est sans conteste l'événement le plus connu de la population en terme de prévention contre la grippe; cette journée expose à la société civile l'attachement des médecins de premier recours et des pédiatres à la promotion et à la préservation de la santé de la population, ainsi que leur engagement actif.

c. Groupe de travail prévention

Les membres du groupe de travail prévention se sont prononcés sur plusieurs prises de position (par ex. s'agissant de la Loi sur les épidémies) en 2014 et continuent à prendre part de manière active à plusieurs groupes d'experts interdisciplinaires (par ex. groupe de travail de l'OFSP relatif au NCD). De plus amples informations à ce sujet peuvent être consultées dans la version intégrale du rapport annuel figurant sur le site Internet du CMPR (www.kollegium.ch).

d. PrimaryCare

Le lien avec l'organe de publication *PrimaryCare* est maintenu et concrétisé dans l'activité rédactionnelle et les publications du directeur du groupe de travail prévention, Stefan Neuner-Jehle.

2. Recherche

Le 8^e prix de recherche de médecine de premier recours du CMPR, d'une valeur de 30 000 CHF, financé

Responsabilité
rédactionnelle:
Pierre Klauser, CMPR

¹ La version originale et
complète du rapport
annuel est publiée sur le
site du CMPR www.kollegium.ch.

par Mepha AG, a été attribué au Dr Stefan Neuner-Jehle, de Zoug, pour son travail intitulé: «Systematisches Weglassen verschriebener Medikamente ist bei polymorbiden Hausarztpatienten akzeptiert und machbar».

3. CIRS (Critical Incident Reporting System)

Le système d'annonce CIRS, basé sur Internet, permet aux médecins de premier recours d'annoncer, anonymement, des événements indésirables ou des incidents potentiellement dangereux. Le système a été mis à jour et permet désormais un accès depuis les sites protégés des sociétés SSMI, SSMG et SSP, sans mot de passe supplémentaire.

4. ASMPP

Le délégué Albert Minzer a représenté le CMPR auprès de l'Académie suisse pour la Médecine Psychosomatique et Psychosociale (ASMPP). Il y a défendu la place du médecin de premier recours dans le domaine psychosomatique lors d'une réunion avec le Réseau Santé Psychique Suisse.

5. Congrès et journée de formation

5.1 Congrès CMPR à Lucerne

Le Congrès CMPR à Lucerne s'est tenu au KKL pour la 16^e fois. Sous le slogan «Wind und Weh», les 1200 participants ont pu profiter d'une belle palette de conférences, séminaires et modules de formation continue.

Pour la 6^e fois, la «personnalité CMPR de l'année» a été nommée en la personne du Prof. Peter Tschudi pour son engagement sans relâche en faveur de la médecine de premier recours, couronné par le succès de l'initiative nationale.

5.2 Journée de formation à Lausanne

La journée de formation CMPR à Lausanne a eu lieu le 4 septembre 2014 au Palais de Beaulieu. Presque 600 participants sont venus apprécier une offre variée, sous le slogan «du vent nouveau».

6. Certificats

6.1 Attestation de formation complémentaire «Laboratoire du Praticien»

Le CMPR a organisé 6 cours en 2014, dont 4 à Lucerne, un à Lausanne et un à Bellinzone, totalisant 397 participants (contre 328 en 2013). La demande d'attestation de formation complémentaire est en croissance continue, comme le démontre le graphique ci-dessous.



6.2 Attestation de formation complémentaire «Examens radiologiques à fortes doses»

Le CMPR a délivré 40 attestations en 2014 (64 en 2013). La demande est toutefois à nouveau croissante (133 candidats enregistrés au début 2015).

Remerciements

Il convient de remercier chaleureusement Ueli Grüninger pour son travail de fond structurant, ainsi que les deux collaborateurs du CMPR, Dagmar Sutz et Fabian Egli, pour leur soutien administratif précis et fidèle. Toute notre gratitude va aussi aux membres du Conseil de Fondation, aux présidents et membres de groupes ou commissions, aux délégués du CMPR, de même qu'aux enseignants des cours.

Correspondance:
Fabian Egli
Kollegium für Hausarzt-
medizin (KHM)
Rue de l'Hôpital 15
Postfach 1552, 1701 Fribourg
fabian.egli[at]kollegium.ch



KHM CMPR CMB
KOLLEGIUM FÜR HAUSARZTMEDIZIN
COLLEGE DE MEDECINE DE PREMIER RECOURS
COLLEGIO DI MEDICINA DI BASE